

EL DIARIO PALENTINO

DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA CAPITAL Y LA PROVINCIA

ÓRGANO OFICIAL DE LA CÁMARA AGRÍCOLA DE CARRIÓN DE LOS CONDES

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACIÓN

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Capital: un mes..... 1 peseta
Fuera: trimestre..... 4 "
Número suelto CINCO céntimos

Lunes 1 de Septiembre de 1919

(NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES)
Toda la correspondencia al Director: Burgos, 5 y Berruguete, 1

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la Redacción y Administración
Burgos 5 y Berruguete, 1 y 3 (Imprenta)
y en la Librería de D. Santiago Rincón
Calle Mayor principal, número 48

Núm. 10.999

Teléfono núm. 6

HOMENAJE

al ilustre palentino

Excmo. Sr. D. Abilio Calderón Rojo

Ministro de Fomento

Salutación

Tan lejos queremos poner de estas martillas los elogios empalagosos como los lirismos insustanciales, que si los primeros suelen resultar a veces contraproducentes, los segundos llevan en pos de sí el vicio de origen de que nadie o casi nadie los lee.

Castellanos somos, y nunca más adecuado el empleo del habla castellana, nunca que no gusta de frases altolocuentes pero que dice tan admirablemente los sentimientos del corazón.

Y porque tenemos la seguridad de que al expresarnos así interpretamos, sin artificialidades, el pensamiento de todos los palentinos; porque se trata de honrar a un palentino que paso a paso, midiendo los sinsabores y las alegrías ha llegado a un puesto preeminente en la Gobernación del Estado; y porque fuera insensato matar en flor las iniciativas que todos esperamos del actual Ministro de Fomento, EL DIARIO PALENTINO se complace en traer a sus columnas este efusivo saludo al Excmo. Sr. D. Abilio Calderón Rojo, con esa sinceridad, con ese entusiasmo, con ese legítimo orgullo con que es recibida siempre la presencia de los hombres que a fuerza de perseverancia consiguen «llegar» y que además son algo nuestro porque con nosotros conviven y nos honran y nos honramos llamándonos paisanos.

Muy lejos de nuestro ánimo reproducir aquí la biografía de D. Abilio Calderón: ello implicaría hacer a la provincia de Palencia la ofensa imperdonable de suponerla agena a la provechosa labor de este hombre honrado y consecuente que hoy se encuentra entre nosotros.

Aunque el principal motivo de esta salutación sea por un fausto suceso político, la redacción de EL DIARIO no quiere anteponer la política al palentinismo, que no en vano se unen en estos momentos representaciones de todos los partidos, para festejar, como palentinos, el efecto de una causa que tal vez combatió como políticos.

Así, como hijos de esta ciudad en cuyo engrandecimiento pensamos—y el señor Calderón puede satisfacer cumplidamente nuestros pensamientos—; como defensores de las modestas y sufridas clases labradoras de nuestra provincia a quienes quisiéramos ver redimidas—y el ministro de Fomento puede dar cima a estos deseos—ofrendamos esta página de bienvenida al ilustre Consejero de la Corona.

Modesta es y ayuna de méritos, pero tiene el inapreciable don de la sinceridad y—creemos nosotros—en ella va el sentir de los que por ser palentinos nos enorgullecemos honrando a un palentino; de los que por ser castellanos festejamos el triunfo de un castellano; y de los que por ser españoles tenderemos la mano, leal y cariñosamente, a un buen patriota.

La Redacción



EL MINISTRO PALENTINO

Nació en esta Castilla de soles luminosos,
y un sol de paladines le curtió en el combate;
y avanzó por la senda, y a modo de acicate
fueron estas llanuras sus timbres más honrosos.

Y avanzó paso a paso, sin aires pretenciosos;
enfilando hacia el campo del orden, donde late
la esperanza de España, y resistió el embate
de los falsos profetas y de los envidiosos.

Así, el que fué soldado leal, disciplinado,
tras empeñadas lides consiguió un entorchado,
y tiene el tratamiento sonoro de «Vuecencia»;

y desde el alto puesto que hoy ocupa en Fomento,
labrará —¡quien lo duda!— un grandioso cimiento
donde se asiente un día la moderna Palencia.

Eusterio B. ALARIO

El recibimiento

No hemos conocido una explosión de entusiasmo tan unánimemente exteriorizada.

Los hidalgos hijos de la ciudad de Palencia, han querido testimoniar de esta manera su gratitud eterna a un ilustre paisano, a quien la labor altamente provechosa, de muchos años, deparó un honroso lugar en la historia de la política española.

El recibimiento tributado ayer al Excelentísimo Sr. D. Abilio Calderón Rojo, supera a toda ponderación.

Fué uno de estos actos, para reseñar los cuales, el periodista popular, con la dificultad insuperable de la misma grandiosidad en que se inspiran y la pluma se detiene mientras la inteligencia, embargada por la emoción de los actos nobles en que toma parte todo un pueblo, inquiere en vano un nombre, una frase, una línea que diga sin menoscabo la brillantez incomparable que los preside.

Así, gratitud, cordialidad y ¡por qué no decirlo? orgullo, santo y legítimo orgullo de un pueblo que ve en la cumbre a su hijo predilecto, fué el recibimiento tributado al Ministro de Fomento.

En la estación, representaciones de todas, absolutamente todas las entidades y Corporaciones y un público numerosísimo...

Fuera, en la calle, acordonadas hasta el Palacio Consistorial las gentes que son el alma del pueblo y que no buscan un puesto de honor porque piensan ellas que para un testimonio de gratitud todo edificio resulta pequeño y hay que ofrecerlo así, desde la calle Mayor o desde la Plaza de la Constitución...

Y como nota simpática, unos sencillos grijetanos que en sus trajes típicos y en sus banderas del trabajo, ofrendaron al señor Calderón el homenaje de las aldeas de Castilla.

Bien venido sea el Excmo. Sr. Ministro de Fomento al solar palentino y perdone él y perdonen los lectores que, modestamente reclusos en nuestra satisfacción de tan hermoso instante, no sepamos retratar de otra manera más perfecta un recibimiento tan grandioso.

Desde las ocho de la mañana empezó a notarse extraordinaria animación en toda la ciudad, realizada con el pasacalles que hizo la banda municipal de música anunciando la próxima llegada del ministro.

Entre ocho y media y nueve de la mañana empezaron a llegar a la estación comisiones de todas las entidades, Corporaciones y demás fuerzas de la capital y provincia para testimoniar con su presencia el inmenso júbilo que con una unanimidad pocas veces conocida, siente Palencia entera al contemplar la noble labor que un paisano nuestro está realizando desde el ministerio de Fomento.

No eran solo sus amigos—innumerables en este rincón de Castilla—sino el pueblo científico, académico, eclesiástico, industrial, comercial y obrero se api-

El banquete popular de ayer

EL MINISTRO DE FOMENTO EXPONE A LOS PALENTINOS LOS PROPÓSITOS QUE ABRIGA PARA PREPARAR EL FLORECIMIENTO AGRÍCOLA, INDUSTRIAL Y MARÍTIMO DE ESPAÑA

EL BANQUETE

A la una de la tarde se celebró en los amplios salones del Seminario Conciliar, el banquete, al que asistieron más de 800 comensales, figurando entre éstos personas de todos los matices políticos, desde la extrema derecha hasta los que militan en el campo de las izquierdas, lo cual daba a este acto el carácter de popular.

A la una y minutos llegó el señor Calderón y al notar su presencia los comensales, se pusieron en pie aplaudiendo y vitoreando al ilustre paisano.

En la mesa presidencial tomaron asiento a la izquierda del señor Calderón, el presidente de la Diputación señor Gusano; el subsecretario de Fomento, señor Gálvez Cañero; el Director de Obras públicas, señor Piniés; el presidente de la Económica, señor Masa; el magistral de la S. I. Catedral, señor Madrigal; senador, señor Polanco y a la derecha el alcalde, señor Gandarillas; gobernador, señor Mazorra; subsecretario de Gracia y Justicia, señor Martínez Acacio; director de Comunicaciones, señor Ruano; el presidente de la Diputación de Burgos, señor Rilova y el vicepresidente de la Comisión provincial, señor Calderón (don Luis).

Entre las muchísimas personas que tomaron asiento, vimos a los diputados a Cortes señores Portilla, conde de Abásolo y Huidobro; senador señor Azcoitia; gobernador de Logroño señor Inguanzo; ex gobernadores civiles señores Rodríguez Blanco y Zurita y otros que sentimos no recordar.

El banquete fué servido por el Hotel Samaria, Central Hotel y Restaurant Royal.

Terminada la comida el primer teniente de alcalde de este ayuntamiento, señor Palomino, leyó las adhesiones recibidas, que por ser en un número tan extraordinario, no podemos darlas a conocer como fuera nuestro deseo, pero si lo hacemos, por la personalidad de algunos y por la sinceridad con que están expresadas como lo es la del presidente del Congreso señor Sanchez Guerra, que dice así:

«Que en el homenaje que hoy dedican a los palentinos a mi fraternal amigo Abilio Calderón, haga constar que de todo corazón me asocio al homenaje que sus paisanos tributan al hijo ilustre de esa ciudad, que siento no presenciar ese acto de justicia por tantos títulos debido a un hombre público de tan limpia historia que está acreditando con su gestión el acierto de su designación para el alto cargo que ejerce, y a quien sus enemigos cuando quieren combatirle no encuentran otra tacha que oponer que «la de su excesivo amor a Palencia. Mi cariñoso saludo a todos.»

También el vicepresidente del Congreso señor Ortuño dirigió el siguiente telegrama: «Uno mi aplauso de afecto al aplauso entusiasta de los palentinos.» Y por último el señor Bullón se adhirió al homenaje en los siguientes términos: «En mi nombre y el de la provincia de Salamanca que le profesa gratitud y afecto me adhiero cordialmente grandioso homenaje que tan merecidamente le tributan sus paisanos.»

LOS BRINDIS

El Alcalde

El señor Gandarillas en sentidas y breves palabras, recoge el entusiasmo que ha producido en Palencia la elevación de un ilustre paisano al Ministerio de Fomento y le envía un saludo en nombre de la ciudad.

El presidente de la Diputación El señor Gusano comienza elocuentemente su discurso diciendo que por encargo de la Comisión organizadora, de la que forma parte, ofrece el banquete al ministro de Fomento.

Este homenaje—añade—no necesita oferta verbal; tiene más fuerza expresiva de la que yo pudiera poner en mis labios.

No se rinde este acto por la vanidad superficial de un pueblo al ver en la gobernación del Estado a uno de sus hijos predilectos, sino que es mas epidérmico,

más profundo porque responde al amor de la justicia y porque tiende este acto a robustecer a quien llegó a la cumbre con la voluntad y el trabajo y no soplado por los vientos de la fortuna.

Palencia era la «Puerca Cenicenta» del Poder público hasta que llegó Calderón y merced a su constancia pudimos recibir los halagos de los Gobiernos.

Calderón tiene una excelsa virtud, virtud que vale más que el talento, con tener mucho, y es la de que conoce la realidad y jamás se ha divorciado del alma de su pueblo.

Los pueblos gloriosos no se miden por su territorio, sino por los que procuran de una manera más perenne el levantamiento de la nación, y pensando en esto yo levanto mi copa por el señor Calderón que labora por la prosperidad de nuestra patria chica, que es todo su amor; por las ciudades castellanas y por nuestra madre espiritual, España, que tiene el prestigio imborrable de su leyenda. El señor Gusano es muy aplaudido.

El Subsecretario de Fomento

El señor Galvez Cañero, habla por encargo del ilustre Presidente del Congreso señor Sánchez Guerra, y en nombre de éste y en el suyo, dirige un afectuoso saludo a los palentinos.

Aquí terminaría mi misión—añade—si el encargo que ostento no me hubiera dado ocasión de saber lo que vale Calderón.

El resurgimiento patrio es esperado con impaciencia, y yo os aseguro que teniendo de ministro a un hombre como Calderón, se realizará el anhelo de la redención de España.

El director de la Económica.

Ya sé—empieza diciendo el Sr. Masa—que las cornejas que habitan en los desván, estarán haciendo cábalas de mi presencia en este acto.

Represento a una de las sociedades Económicas de gloriosa historia y tradiciones, y por esto no podía permanecer callado pero aunque tal sucediera yo hubiese venido a este acto a pesar de haber combatido a Calderón, porque representa el espíritu palentino que nos ha vencido.

No me vendo ni me entrego a nadie, pero si yo volviese a la política activa, de la que me he retirado por desengaños sufridos, desde mi campo rendiría el digno culto que se merece Calderón por que ha leído en el hermoso libro de la vida y sabe cómo se puede hacer feliz a una provincia.

Mi modesta cooperación para ayudar al señor Calderón en lo que se refiere a redención del país, la pongo a su disposición, pues nadie como él conoce las necesidades de España y tengo la creencia de que con sus proyectos elevará a Palencia y a Castilla.

El P. Avellanosa

El notable sociólogo de la orden Dominicana pronuncia un elocuentísimo discurso lleno de brillantes párrafos cantando las bellezas de nuestra raza y la nobleza de los palentinos y de sus paisanos de la montaña.

Ni Burgos ni Santander—y perdonen mis representantes—han trabajado tan fecundamente como lo ha hecho el señor Calderón por Palencia.

Brillantemente expone los tres latidos del corazón de Castilla: Religión, Patria y Momarcía.

Después de elocuentísimos párrafos que arrancan estruendosas salvas de aplausos, termina pidiendo que viva muchos años el señor Calderón para bien de Palencia y que al morir se grave en su sepultura el mismo epitafio que en el de Fray Alonso de Burgos, Obispo de Palencia: «Atended a las obras: ellas darán testimonio de mí.»

El Director de Obras Públicas

El señor Piniés con fácil y cálida exsion se asocia al homenaje, y dice que si el señor Calderón es muy digno del acto que se celebra, los palentinos también lo son de tener un hijo tan predilecto.

Brinda por el Rey, que ha tenido el acierto de llevar a sus Consejos al señor Calderón; por Castilla, núcleo de grandes iniciativas; por Palencia, que feste-

ja a un hombre tan ilustre y por la heredad de España.

Dice que viene como penitente a pedir el perdón por faltas pasadas y haber abdicado de sus ideales.

Don Amadeo

El Presidente de la Diputación de Burgos, dice que la misión de representar a España, le está encargada a un palentino, y por lo tanto no solo honrais a Calderón, sino a vosotros.

Le llamais ministro palentino y digo que esa gloria nos pertenece también a nosotros, pues es el ministro de España.

Palencia, Santander y Burgos, están intimamente ligadas que no se consideran una sola; por eso nosotros orgullosos a la vista de las legítimas esperanzas de la patria, no desistimos de Calderón y Ruano.

Al terminar el señor Rilova se levanta a Santander, Burgos y Palencia.

El Director de Comunicaciones

El señor Ruano empieza diciéndo que va a hablar entre un recuerdo y una esperanza, pero antes quiere hacer un homenaje que trae la representación del Ministro de la Gobernación señor Barón de Mazo.

Evoca los tiempos en que se levantó con Calderón en el convento de Zoilo de Carrión de los Condes, lo que sirvió para crear una amistad de muchos años.

Tiene párrafos sinceros a la memoria de los padres del señor Calderón y se incluye manifestando que su mayor satisfacción la tendrá el día en que el Gobierno de Telégrafos de Palencia le transmita un despacho anunciándole la colocación de la primera piedra del monumento que tiene merecidísimo el señor Calderón.

El señor Polanco

El diputado por Astudillo se cree obligado a dirigir breves palabras, en nombre de su lugar, para cumplir el encargo que le ha sido confiado por los señores representados, de saludar al señor Calderón, y, en segundo, para dar bienvenida a las distinguidas personalidades que acompañaron al ministro.

Tiene cariñosas frases de elogio al señor Calderón y termina dando un voto en favor del partido liberal-conservador.

El subsecretario de Justicia

El señor Martínez Acacio, en nombre del ministro de Gracia y Justicia, se dirige a los palentinos y se adhiere de modo entusiasta al homenaje que tributa al señor Calderón.

Anastasio Manzano

En nombre de los Sindicatos Castellanos felicita al ministro de Fomento y le llama a la justicia contra esos «lenines» que se agitan en el medio social, queriendo hacer de nuestra nación una Rusia.

El señor Huidobro

El diputado por Cervera, felicita al señor Calderón y en nombre del distrito que represento, se adhiere al homenaje.

El ministro de Fomento

Agradecimientos

Al levantarse hablar el señor Calderón, se produce viva expectativa en los comensales y puestos de pie aplauden y vitorean incesantemente al ilustre paisano de Palencia, quien con palabra fácil y visible emoción empieza diciendo:

«Permitidme, amigos míos, que os exponga un deber primordial de cortesia para ese venerable Prelado de la Diócesis de Palencia, que de acuerdo con el Rector del Seminario nos ha cedido este edificio donde podemos cobijarnos para celebrar esta fiesta de unión y fraternidad.»

«No es día de hablar ni de pensar, sino día de sentir, y los sentimientos del alma encuentran palabras. Sentimos todos una satisfacción honda dentro del alma por que un palentino poco más afortunado que vosotros, ha llegado con la ayuda de Palencia entera, a los Consejos de la Corona, y si a vosotros os enorgullece,

fiaba en la estación del Norte con sincero alborozo, para hacer ostensible el entusiasmo que ha despertado en Palencia el justo nombramiento otorgado por Su Majestad el Rey a nuestro diputado a Cortes, Excmo. Sr. D. Abilio Calderón.

Numerar una por una, las personas que salieron a recibir al ilustre palentino, sería labor dificultísima é interminable. Bástenos, pues, repetir una vez más, que todas las entidades, sin excepción alguna, tomaron parte en este acto.

Como nota simpática, hemos de hacer constar que el Ayuntamiento de Grijota envió con el traje típico, a una pareja, él Isidro García Conde, que llevaba una bandera con la siguiente dedicatoria: «Al Excmo. Sr. Ministro de Fomento, don Abilio Calderón, su pueblo natal», y una simpática y hermosa joven de 18 años, llamada Victorina Aparicio Blanco, descendiente de familias todas nacidas en el pueblo del Ministro.

A las nueve y cinco entró en agujas el tren que conducía al señor Calderón, produciéndose un movimiento de emoción en el inmenso público que le aguardaba.

Al descender del «break» de Obras Públicas, el Ministro de Fomento, la banda de música y trompetas del Regimiento de Talavera, ejecutaron la Marcha Real y se dispararon bombas prorrumpiendo el público en entusiastas aclamaciones y vitores al ilustre palentino.

Los primeros que se acercaron a saludar al ministro, fueron el alcalde de la ciudad, el Ilmo. Sr. Obispo, los señores Polanco y Martínez de Azcoitia y las distintas representaciones que le aguardaban.

Acompañaban al señor Calderón el Director de Obras públicas, señor Piniés; el subsecretario, señor Gálvez Cañero, el director de Comunicaciones, señor Ruano; el subsecretario de Gracia y Justicia, señor Martínez Acacio; los ingenieros señores Morales y Valenciano; los secretarios particulares del ministro, señores Lima y Germán; los diputados a Cortes señores Portilla y Abásolo y el redactor de «La Epoca» y notable escritor señor Torres del Alamo.

El piquete del Regimiento de Talavera que salió a rendirle honores, fué revisado por el Ministro de Fomento.

Entre los aplausos é incansantes vivas pudo abrirse paso al señor Calderón, quien dando una nota verdaderamente democrática entró en la ciudad a pié y al pasar bajo el artístico arco levantado en las Puertas de León, la inmensa muchedumbre allí agolpada, aplaudió frenéticamente, lanzando vivas al Ministro palentino.

Los balcones engalanados en todo el trayecto de la calle Mayor hasta los Cuatro Cantones, ofrecían un aspecto brillantísimo, siendo ocupado por señoras y señoritas, que al pasar el señor Calderón agitaban los pañuelos y aplaudían entusiastamente.

El señor Calderón hizo la entrada entre los alcaldes de Palencia y Grijota, precedido de los maceros del Ayuntamiento, banda de música y del pueblo en masa, que no cesaba de aplaudir y vitorear.

La comitiva se dirigió al Ayuntamiento donde se celebró la recepción de que posteriormente damos cuenta.

En el Ayuntamiento

Como ya dejamos consignado, desde la estación del ferrocarril del Norte, se dirigió el Excmo. Sr. Ministro de Fomento al Ayuntamiento donde tuvo lugar, en el salón de sesiones, una brillantísima e interminable recepción popular.

Miles de personas de todas las clases sociales desfilaron ante el ministro palentino estrechando jubilosos y entusiasmados su mano al mismo tiempo que daban del corazón que con los labios le daban la bienvenida y la enhorabuena.

Tan grande fué el número de los que desfilaron ante el ministro para saludar a su ilustre paisano que durante más de hora y media no se interrumpió la fila de comisiones, entidades, corporaciones, particulares y amigos.

Terminada la recepción, el Excmo. señor ministro de Fomento reclamado por el pueblo que llenando la plaza Mayor le aclamaba sin cesar, tuvo que salir a uno de los balcones del Palacio municipal para corresponder a las manifestaciones espontáneas de cariño de que era objeto por parte de las masas populares.

Al asomarse don Abilio, al balcón del Ayuntamiento, la ovación fué verdaderamente delirante, entusiasta y conmovedora.

En el domicilio del Sr. Calderón

Desde el Ayuntamiento se dirigió el señor Calderón a su domicilio precedido de la banda municipal y banderas acompañados de los alcaldes de Grijota y Palencia y rodeado de miles de personas que sin cesar vitoreaban al ministro palentino.

Frente a la casa del señor Calderón un grupo compocísimo formado por millares de personas aplaudían con entusiasmos.

Obligado por los vivas y aplausos que sin interrupción se sucedían, el ministro tuvo que salir a uno de los balcones de su domicilio, siendo recibido por cuantos en la calle esperaban su presencia con una estruendosa ovación.

Una vez que se hizo el silencio el señor Calderón visible y profundamente impresionado ante las manifestaciones de cariño recibidas de sus paisanos, expresó a éstos, en frases breves y elocuentes palabras, su gratitud por la manifestación espontánea de que había sido objeto.

«Mi vida entera—dijo el señor Calderón—la dedicaré a vosotros y por muy larga que sea no ha de ser suficiente para demostraros mi gratitud. Yo sabré corresponder con cariño a vuestras manifestaciones de afecto y sin descanso os prometo laborar por el bien de España y de ésta mi querida provincia. Quiero vivir para vosotros, quiero vivir para dedicar mi vida entera a España y a mi patria chica y para estrechar aún más los lazos de cariño con que estamos unidos, quiero que conmigo griteis: ¡Viva España! ¡Viva Palencia! ¡Viva Castilla!»

Estas vibrantes frases fueron acogidas en sus diversos períodos con vivas y aplausos continuados y entusiastas, como corolario al acto hermoso que se celebraba.

En la Catedral

Después de haber descansado breves momentos en su domicilio el señor Calderón, precedido de banderas y de los maceros del Ayuntamiento y acompañado de las corporaciones provincial y municipal con sus presidentes, se dirigió a la S. I. Catedral con objeto de oír Misa.

Esta tuvo lugar en la capilla mayor y en el presbiterio tomó asiento el señor Calderón; que tenía a sus lados al Gobernador civil de la provincia, al teniente coronel del Regimiento de Talavera y a los representantes del Cabildo Catedral.

Ofició el Magistral de la Catedral, don Eugenio Madrigal.

La afluencia de fieles a nuestro primer templo, fué también enorme.

Visitas y Comisiones

Durante todo el día recibió el Excelentísimo señor Ministro de Fomento a infinidad de amigos particulares y políticos y a numerosísimas comisiones que acudían a saludarle.

Entre las muchas comisiones que recibió citaremos a una formada por obreros de los Talleres de Palencia, la cual fué a pedir al señor Calderón que influyera cerca de la Empresa de Ferrocarriles del Norte para que envíe vagones para su reparación, con objeto de evitar el despido forzoso de obreros en aquellos talleres por falta de obra.

El señor Calderón recibió con suma complacencia a la citada comisión de obreros palentinos, prometiéndoles atender con todo interés sus peticiones e influir para que la Compañía del Norte obre según los deseos de la referida comisión obrera.

Esta salió satisfachísima y haciendo elogios del afecto con que fué recibida y de la forma en que se expresó el ministro, con palabras llenas de sinceridad y amor hacia quienes le formulaban la ya dicha petición.

Después del banquete el señor Calderón se trasladó a su domicilio, en donde recibió buen número de comisiones, entre ellas una de Seldaña, que interesó la construcción del ferrocarril a Guardo; otra de Cervera y Barruelo presidida por el diputado señor Huidobro, que solicitó la realización de obras en aquel distrito; otra numerosísima de Astudillo, sin otro fin que saludar al señor Calderón y por último la de Burgos, que hizo una detalladísima exposición del importante asunto del ferrocarril directo París-Madrid.

Al margen de la Feria

LA TOMBOLA DE CARIDAD

Coincidiendo con la llegada del ilustre Consejero de la Corona, don Abilio Calderón, quedó anoche abierta la Tombola, donde todos los palentinos y forasteros depositan su óbolo que ha de destinarse a aliviar la situación de los menesterosos.

Las bellas señoritas, expendedoras de papeletas, rivalizan en simpatía y rapidez para despachar números.

Inauguraron la tómbola la señora doña Gloria Alvarado y las distinguidas señoritas Julia y María Sanz, Lolita Junco, Gloria G. Alvarado, María Romero y María Alonso.

Durante el día de hoy, la aglomeración ha sido también grande, alcanzando ya la recaudación una cifra importante.

Por la mañana han estado de turno las señoritas de Sanz y Polanco.

Inauguración de la Feria

Esta mañana a las doce empezó el disparo de bombas anunciando el principio de la feria, y la banda municipal recorrió las calles de la población ejecutando alegres piezas.

En el pórtico de la Casa Consistorial se repartieron cuantiosas limosnas.

Los Teatros

La temporada de feria que inaugura el sábado en el Coliseo Principal, presentándose al público la notable Compañía que dirige Francisco Morano, legítima gloria de nuestro teatro.

La favorable acogida que han tenido las huestes del eminente comediógrafo, es la prueba más fehaciente de su brillante actuación.

El sábado se estrenó la magnífica obra de Jean Aicard, «Papá Lebonnard».

El personaje principal de la obra, halla en Morano, la creación que el autor soñara, estando tan compenetrados actor y autor, que puede decirse que esta obra está escrita para su temperamento.

De la compañía, que es de un conjunto excelente, nos ocuparemos otro día, pues hoy el exceso de original nos lo impide.

En el Salón Novedades debutaron el dueto «D' Barea» y la bella y elegante bailarina «La Marquesita».

Ambos números gustaron extraordinariamente y fueron muy aplaudidos.

Circo Feijóo

Esta noche a las diez debuta la compañía acrobática y ecuestre que dirige el popular empresario señor Feijóo, en el Circo que ha quedado instalado al final del paseo del Salón.

En el elenco de la compañía figuran números muy artísticos y de mérito, por lo que es de esperar que el señor Feijóo añada un éxito más a los muchos que ha obtenido en esta ciudad.

Los toros

A medida que se acerca la corrida, aumenta el entusiasmo por ver a los diestros de Guadalajara y Baracaldo respectivamente y mucho más después de haber leído en la prensa las orejas que han cortado estos días los valientes espadas «Salero» y «Fortuna».

Los corrales de la plaza están siendo muy visitadas por muchos aficionados, que salen encantados de la hermosísima lámina que poseen los seis Coquillas.

Según nuestras noticias, el número de localidades pedidas alcanza ya una cifra importantísima, siendo de esperar que mañana se llene nuestro circo taurino.

EN LA DIPUTACIÓN

DESCUBRIMIENTO DE UNA LÁPIDA

Esta mañana a las doce, ha tenido lugar en el Palacio de la Diputación Provincial el acto de descubrir la lámpida en honor del señor Calderón, cumpliendo el acuerdo tomado por la Corporación con fecha 6 de Octubre de 1917.

Dicha lámpida es muy elegante y artística, y la cual no ha podido ser aún terminada por falta de tiempo, pudiendo considerarla solo como el boceto de lo que habrá de ser la obra que está encomendada al industrial marmolista de esta capital don Florentin Pérez y a su hijo, que es una esperanza en el arte a que con tanto aprovechamiento se viene dedicando.

La inscripción dice así: «Al Excmo. Sr. D. Abilio Calderón Rojo, por su actuación pública en beneficio de la provincia.—Acuerdo unánime de la Diputación, 6 Octubre de 1917.—Fue descubierta 1.º de Septiembre de 1919, siendo el señor Calderón Ministro de Fomento.»

Al acto del descubrimiento han asistido representaciones de todas las Corporaciones, entidades y fuerzas vivas de la capital y provincia además de muchas distinguidas personalidades invitadas al efecto.

Dió comienzo el acto por la lectura, que hizo el señor Nestar, del acta de la sesión del día 6 de Octubre de 1917, en

que por unanimidad se tomó el acuerdo de colocar una lámpida cuyo descubrimiento ha tenido lugar hoy.

Después el presidente de la Diputación don César Gusano ejecutando el unánime acuerdo de la Diputación hizo el descubrimiento de la lámpida que por la selecta concurrencia fué acogido con estruendosos aplausos.

El señor Gusano agradeció a todos la asistencia por haber con esto dado mayor realce al acto.

Con la elocuencia que sabe hacerlo el señor Gusano, recordó el avance que habían dado las obras del Canal de Castilla, extendiéndose en otras serie de consideraciones que no podemos recoger por falta de tiempo, pero no dejaremos de hacer constar que el señor Gusano fué muy aplaudido.

El Sr. Calderón empezó agradeciendo a la Diputación el acto que en su honor se celebraba, así como a cuantos allí estaban presentes para enaltecerle.

Recordó que sus primeros pasos en la política, lo fueron ocupando un escaño en aquella Asamblea, en quien justo era reconocer había sido modelo de administración, llegando su prestigio a poder reunir a todas las Diputaciones castellanas cuando fué más necesaria la defensa de la agricultura.

La falta de espacio nos impide dar toda la amplitud que deseáramos, al breve discurso del señor Calderón, quien dijo que los diputados provinciales le tuvieran como honorario, y que debido a que todos le habían ayudado, ocupaba el inmerecido cargo de la Corona.

Habló de la reorganización de las Diputaciones, organismos que no podían seguir viviendo en la forma que hoy estaban.

De todos soy compañero y de todos espero el consejo que tanto necesito, y os aseguro que he de consagrar toda mi vida a hacerme digno del honor que se me dispensa con esa lámpida.

Y terminó enviando a todos un saludo como hermano é identificado con vuestros sentimientos y aspiraciones.

El señor Calderón fué muy aplaudido, y después a éste y a los invitados se les obsequió con un «lunch», en el que no faltó el más ligero detalle.

Sucesos

Un ahogado

A las ocho de la mañana, próximamente del día 30 de agosto pasado, el vecino de San Martín del Obispo, Modesto Maldonado Estrada, de 66 años de edad, casado, salió de su casa con dirección a un molino enclavado en el término de «Las Lomas», con objeto de molar una fanega de centeno, y al llegar al punto conocido con el nombre de «La Porrilla», donde existe una gran laguna, el Modesto, sin duda, fué atacado por un accidente de los que frecuentemente le daban, y cayó al agua, pereciendo ahogado.

El Juzgado municipal se personó en el lugar del suceso, procediendo a la instrucción de las oportunas diligencias.

NOTICIAS

En la imposibilidad de celebrarse el concurso anunciado, la Comisión de Gobierno ha dispuesto que se quemen dos sencillas colecciones de fuegos artificiales las noches del 3 y del 5 del actual, las cuales correrán a cargo del laureado pirotécnico palentino señor Alonso.

Espectáculos para hoy

Teatro Principal.—A las 10 en punto «La Emboscada».

Salón Novedades.—Funciones a las 7 y a las 10 y media, presentándose el dueto «D' Barea» y «La Marquesita».

Circo Feijóo.—A las 10 debut de la Compañía ecuestre, con selecto programa.

Lotería Nacional

Primer premio, número 29840, Bilbao. —Segundo 1449, Madrid-Alicante Zaragoza-Almería.—Tercero 11456, Sevilla-Zafra. Cuartos, 16327, 15650, 23833, 17337, 1708, 15544, 16963, 16439, 11588, y 7295.

SE VENDEN—de derribo

Puertas, puertas-balcones, id. cristalleras; vigas; baldosas; pasamanos; etc. Un aparador de comedor y un lavabo; muros con piedra de marmol, y una cocina de hierro Sagardi; número 6.

REJA ANTIGUA

Se vende una del siglo XVI, Razón: Parra, 15.—Sr. Hermoso.

IMPRESA DE J. ALONSO ALONSO

mi me anonada la representación que tuvo la merced de conferirme el Rey.

Podré equivocarme en mi gestión; pero no sería porque me falte una gran voluntad que anhele el engrandecimiento patrio.

Veo al rededor de mí, personas de todas las ideas; dignísimos obreros; ministros de la Iglesia; hombres que defienden las causas democráticas y dejan en el umbral de esta casa sus ideas políticas para decir que todos somos palentinos y que la cizaña no puede dominar en Castilla.

Tengo que meditar mis palabras para que no produzcan en nadie la menor molestia y confío que las que pronuncie, han de estar identificadas con nuestros pensamientos.

Política provincial

Mi discurso tendrá dos aspectos: el provincial y el general de la política española.

En el primero, bastará que os diga que he convivido desde mi niñez con los agricultores viendo sus necesidades, y si me convertí en su paladín en otras ocasiones, cómo creéis que ahora que tengo la fortuna de estar en el Poder, voy a dejar relegadas al olvido vuestras aspiraciones?

Mis actos anteriores son garantía de lo que me propongo hacer después y me considero en el ineludible deber de no desear de mi puesto, laborando en todo momento por los agricultores de Palencia.

Política general

Todos sabéis cómo llegó este Gobierno al Poder y las vicisitudes porque atravesó hasta legalizar la situación económica, aprobando la fórmula a que se han de ajustar los nuevos presupuestos.

Es compromiso de este Gobierno presentar un plan de reconstitución nacional, para cuyo fin estamos trabajando en una obra nacional, no de partido, y en la que todos los hombres de España han de considerarse representados.

Si acertáramos en nuestra labor, el Gobierno tendría vida perdurable, pero si no habrá terminado su misión en el momento que las Cortes no se apresten a realizar la obra de reconstitución por que viene clamando la Patria.

Ignoro si llegará a realizarse o no una concentración conservadora: Nuestro ilustre jefe, señor Dato, ya ha hecho declaraciones en este sentido y a ellas ajustaremos nuestra conducta.

Si ocuparme de la árdua labor del ilustre hacendista señor Bugallal, que realiza colosales esfuerzos por encauzar los nuevos presupuestos, me referiré a la situación de España en lo que afecta al ministerio de Fomento.

El Tesoro Público atraviesa un período crítico desde 1914 en que ya se inició el déficit, hoy exorbitante.

Esto nos da la sensación de que el momento actual es decisivo; más no debemos desesperar, porque las cuentas corrientes en los Bancos están congestionadas, y si se prepara un amplio plan de reformas, podrán encontrar una fácil colocación.

Atento a esta situación, pretendo laborar con fuerte voluntad, para que no entre en España dinero extranjero, colocándonos en una situación deplorable de mediación.

Comparándonos con las demás naciones, nuestra situación no es tan grave en virtud de la política neutral que marchó desde el Poder mi ilustre jefe señor Dato.

Sería suicida el no aprovechar esta circunstancia favorable, y yo os prometo que el Ministerio de Fomento saldrá un presupuesto capaz para emprender la reconstitución que claman los ingenieros y toda la península.

Concedor de las necesidades del país agrícola, recabé el concurso del brillante Cuerpo de Ingenieros agrónomos para decirles que su misión no es estar en contacto con los pueblos, sino la de permanecer en contacto con los pueblos, diciéndoles: «Vuestros necesidades comarcales son de este modo», y siempre llevando con vosotros diarios por medio de hojas de ul.

El problema de España es de producción de nuevos impuestos, me temo que no puede seguir de esta manera. La política a seguir debe estribar en la deducción de los productos, y reconociendo mas cosecha los gobiernos mientras podrán imponer gravámenes. Mientras tanto es contribuir al aniquilamiento de una clase.

Hoy o mañana publicará «La Gaceta» una disposición importante obligando a que se establezcan en todas las provincias Cámaras Agrícolas.

La sindicación de todos los que pagan también se impone, pues ello facilitará que los conflictos sociales se resuelvan por corrientes conciliadoras, debiendo tenerse presente que las cuestiones obreras, no se pueden arreglar con la bayoneta y el mauser.

Mi labor, se encaminará a redimir a los obreros, facilitando tierra al que no la tenga, y siguiendo esta pauta se conseguirá, una vez que tengan satisfechas sus necesidades los trabajadores, que nieguen de los radicalismos no contribuyendo a fomentar esos grandes censos de sindicalismos.

No temáis agricultores propietarios ningún despojo: prestaros con patriotismo a la transformación.

Las Cámaras agrícolas que fundáreis, deben estar desprovistas de toda política, debiendo acudir a ella los genuinos agricultores; y de aquéllas se podrá ir a la constitución del Banco Agrícola Nacional.

La Dirección de Obras Públicas lo absorbe todo. Allí está un cuerpo brillantísimo que yo llamo el ejército de la paz, porque en ésta preparan y construyen obras admirables de prosperidad nacional.

Pero no basta la labor de los ingenieros de Caminos; se precisa que los Agrónomos—otro brillante Cuerpo de la ingeniería—den la enseñanza a los agricultores.

Ved el ejemplo del Canal de Castilla, que a fines de este año revierte al Estado y en cuya fecha se echarán las aguas por la Acequia. Yo os pregunto, ¿cuántos os habeis preparado para recibir las ventajas de que vuestras fincas de secano se trasformen en regadío?

(Se oyen varias voces: «Ninguno: ninguno»).

Este mismo caso es el que representa en la mayor parte de las provincias españolas, y trabajaré activamente por evitarlo.

El pensamiento de este Gobierno es hacer un programa de conjunto, al revés de cuanto se hizo hasta aquí. Nuestra política de aislamiento dió origen a que perdiéramos nuestras colonias.

España es hoy un escalón del viejo continente para unirse con África y América y francamente da vergüenza pensar que los puertos españoles no estén en condiciones de recibir a los grandes transatlánticos. Yo os prometo que presentaré un plan en que, en un plazo de diez años, se subsanen los enormes defectos de nuestros puertos.

Lo mismo ocurre con el problema de ferrocarriles. Se han dictado muchas leyes que han fracasado, haciéndose necesario construir en un plazo de diez años todos los ferrocarriles estratégicos y secundarios.

A medida que se aumenta la circulación en las grandes líneas que se construyeron con dinero extranjero, no podrán realzar las mejoras indispensables aumentando el material porque carecen de reservas y sus concesiones van acortándose.

Los servicios actuales son imperfectos y las tarifas abrumadoras y con todo si se les piden acotamientos o que faciliten el cargue y descargue de mercancías y la rebaja de las tarifas, contestan con una rotunda negativa. Este problema es de preocupación honda para mí y para el Gobierno.

Sé que las batallas no las ganan los caudillos, pero ellos aportan su voluntad personal y así como aquellos se rodean de su estado mayor, yo he recabado el concurso de los ingenieros.

Iremos a las Cortes recogiendo los anhelos de la patria en un presupuesto nacional y en esta obra los escépticos deben apartarse del camino dejando que avancemos por él los que tenemos ilusiones y soñamos en una España grande.

Haced votos porque salga de mi empresa. Yo fui a Madrid sólo, sin saber por dónde se entra en el Congreso, y gracias a mi enorme fuerza de voluntad y a vuestra cooperación he llegado al inmerecido puesto que hoy ocupó. Mi gratitud a todos: a amigos y adversarios, a los que me escucháis y a los que no pudieron venir a este fraternal acto.

Ruano tuvo un sincero recuerdo a la memoria de mis mayores que me conmovió profundamente. Ellos desde el Infinito os agradecerán este homenaje que me tributáis como os lo agradecerán algún día esos niños que yo tengo que

aún no saben lo que es pensar por el engrandecimiento de la patria.

Al terminar estas palabras estalla una salva de aplausos formidables, oyéndose al señor Calderón decir: «A todos os saludo. Jamás olvidaré el día que me habeis proporcionado».

Termino dando vivas al Rey a España y a Castilla.

La ovación se repitió y en medio de gran entusiasmo todos los oyentes desfilan por la presidencia estrechando la mano de quien en tan hermoso discurso supo recoger los latidos de España, añadiendo soluciones a los vitalísimos problemas que preocupan y conoce tan a fondo al ministro de Fomento.

OTROS ACTOS

Comida íntima

A las nueve y media de la noche, el ministro sentó a su mesa a las distinguidas personalidades que le habían acompañado en el viaje, sirviendo una comida que hizo honor al anfitrión por la delicada esquisitez de los platos que componían el menú.

Los puestos de la mesa estaban ocupados por la distinguida esposa del ministro señor Calderón que tenía a su derecha a los señores gobernador civil; senador señor Polanco, gobernador civil de Logroño señor Inguanzo y vicepresidente de la Comisión provincial señor Calderón (don Luis), y a su izquierda al presidente de la Audiencia señor Zurbano, director general de Comunicaciones señor Ruano, diputado a Cortes señor Portilla y nuestro Director.

El otro lado le ocupaba el ministro señor Calderón, a cuya derecha tenía al Subsecretario de Fomento señor Galvez Cañero, Subsecretario de Gracia y Justicia señor Martínez Acacio, senador señor M. de Azcoitia y a D. Santiago Calderón y a su izquierda, al director general de Obras Públicas señor Piniés, presidente de la Diputación Sr. Gusano y al secretario particular señor Lima. Ocupaban las cabeceras don Mariano Calderón y el señor Torres del Alamo.

La función de gala

Se celebró anoche en el Teatro, en honor del ministro de Fomento señor Calderón quien, acompañado de todas las personalidades que debía invitado a la comida se trasladó al coliseo ocupando en este el palco del Ayuntamiento.

El Teatro ofrecía brillantísimo aspecto y había sido adornado con guirnalda colocadas en los antepechos de los palcos y profusión de macetas en el vestíbulo.

Al presentarse el señor Calderón en el palco, el público le saludó con respeto y cariño, oyéndose ntridos aplausos en toda la sala, a los que correspondió el señor Calderón, reflejándose en su semblante la gratitud con que recibía aquellas muestras de simpatía.

Viajeros que regresan

A las doce abandonaron el Teatro los subsecretarios de Fomento y Gracia y Justicia, los directores generales de Comunicaciones y Obras Públicas, dirigiéndose a la estación, ocupando el break de Obras Públicas, que fué unido a uno de los correos que salieron para Madrid.

Desearíamos que aquellos ilustres viajeros hayan llegado felizmente a la Corte y no duden que su estancia entre nosotros les ha granjeado la simpatía a que son acreedores por su afabilidad y trato distinguido.

Otras noticias

Sabemos que el Gobernador civil señor Mazorra considerando como extraordinario acontecimiento el júbilo con que Palencia y su provincia ha recibido al hijó ilustre de la misma Excmo Sr. Don Abilio Calderón ha condonado todas las multas que habían sido impuestas a los Ayuntamientos de la provincia recientemente por faltas de incumplimiento de la Ley de Sanidad civil.

Nos parece muy justificada la determinación del señor Mazorra, pues la resolución por él adoptada ha de ser recibida por los Ayuntamientos con verdadera satisfacción.

El Ministro de Fomento ha entregado al señor Alcalde señor Gandarillas, 500 pesetas para que sean repartidas entre los pobres de la ciudad.

También hizo entrega al Alcalde de Grijota 250 pesetas con el mismo destino

Casa Ojeda

Ventas de pescados al por mayor y menor. Berrugue, 3. Ventas al detall, Mayor pral, 103.

Las ventas que se hacen en Berrugue, 3, son de 7 a 14, con precios sin competencia.

CASA PAISAN Palencia

Como dueño de esta popular casa, me complazco en manifestar a mis clientes y al público en general, que desde el día primero de Septiembre, cuento con UN GRAN MAESTRO-CORTADOR DE SASTRERÍA cuya competencia es garantía para la mayor perfección en cuantos encargos se le confíen.

Se venden
3 000 arrobas de yerba seca en buenas condiciones. Para tratar: Alejandro Pastor, en Villafrades de Campos, (Valladolid), vía del Secundario.

Repartidor
ace falta en la Panadería Francesa. Inútil presentarse sin buenas referencias

PALOMINA
La vende su dueño Marcelino de Godos, de Galleguillos, (Sahagún, León). Representante en Villada, Juan García.

Se vende
un coche berlina de cuatro asientos. Informará: Cipriano Rojo, huertas del señor Collantes, Palencia.

COMPañÍA COMERCIAL PALENTINA
— AVENIDA DE MANUEL RIVERA —
Antiguos almacenes de Hijos de Manuel M.^a Mateo
Coloniales de los
ABONOS MINERALES
Disponemos de grandes existencias de Superfosfatos de 18/20 y 15/17 a precios económicos
Se garantiza su riqueza — No comprar sin consultar a esta casa

OCASIÓN

Durante los días de Feria encontraréis rebaja de precios

CASA DE BAPTISTA LOPEZ

Elegante surtido en figuras para adorno y luz eléctrica.—Gran surtido en juguetes y abanicos.—Loza y cristal.—Gran variación en macetas, jardineras, búcaros, violeteros y floreros.—Tarteros, petacas, cintos, ligas y tirantes para caballero.—Artículos propios para regalo.—Plantas y flores artificiales

MAYOR PRINCIPAL, 53
Frente al Comercio de Carrera

Las instantáneas
Kodak
son fuente inagotable de alegría.

Con qué facilidad se olvida la alegre y bulliciosa vida de playa o los apacibles paseos por parajes montañosos que durante las vacaciones reparan las fuerzas y confortan el espíritu.

Si a su veraneo lleva Vd. un Kodak este año, podrá sorprender esas escenas de alegría obteniendo hermosas instantáneas que, al contemplarlas en años venideros, recordarán días felices.

El Kodak se aprende a manejar en media hora. Se eliminan las molestias del cuarto oscuro en todas las operaciones, y hay Kodaks de todos los precios, desde 48 pesetas en adelante.



Kodak Vest Pocket Autográfico.
Se carga con película para 8 exposiciones de tamaño 4x6 1/2, que pueden fácilmente ampliarse al tamaño postal.
Con Objetivo Acromático ... Pts. 48.00

Kodak Autográfico No. 3.
Este Kodak puede cargarse con 12 exposiciones de tamaño 8x10 1/4. Lleva obturador Ball Bearing y va provisto del sistema Autográfico que permite fechar o intular las fotografías al tomarlas.
Con Objetivo Rápido Rectilíneo ... Pts. 135.00

Kodak Autográfico No. 3A.
El Kodak favorito del turista. Hace fotografías del tamaño postal (8x14). Lleva el obturador Kodak Ball Bearing y el sistema Autográfico.
Con Objetivo Rápido Rectilíneo ... Pts. 165.00

También hay Brownies, para los niños, desde 13 pts. hasta 100 pts.

De venta en casa de Dámaso García (Sucesor de la Viuda de Escudero Mayor, parl., 104.—N. de Fuentes Aspurz e Hijo, Mayor principal, 112.—PALENCIA)

Lleve V. un Kodak Consigo Siempre.

Sanatorio Quirúrgico del DR. MADRAZO

SANTANDER
TELEFONO, 491

En este Instituto se trata todo género de afecciones de CIRUGIA. Los años que lleva desde su fundación y su numerosa estadística garantizan sus resultados.

Para que todas las clases sociales puedan disfrutar de los beneficios de este Centro, se hallan establecidas tres categorías: pagando por estar en VEINTE pesetas en primer, DIEZ en segunda y CINCO en tercera.

No las dos primeras clases puede el enfermo estar acompañado de un individuo de su familia o algún sirviente. Las consultas por escrito, se dirigen al Director y para otros detalles al Central con Luis Polo y Espinosa.

Vaca y ternera
Se venden de raza: en el pueblo de Santoyo, en donde informará Guillermo Ruiz.

SE VENDE
un motor eléctrico de 7'50 caballos, con todos sus accesorios.
Informarán: San Miguel, 7.

Oficial de confitería
Se necesita que sea muy práctico y con buenas referencias. Dirigirse a don Teodoro Rodríguez, Villarramiel.

Oficialescarreteros
Se necesitan para el taller de Aguila Casero, Puertas de León.—Palencia.

Se arriendan
300 obradas en el coto de Padilla, término municipal de Baquerín de Campos; 150 barbechadas y el resto en pajas, cediendo al arrendatario los abonos existentes, la paja recolectada y las viviendas necesarias.
Para tratar, doña Eladia Solórzano huerta de la Carcabilla.—Palencia.

Quintana Riosco Burgos Valladolid CASAS EN: Palencia

Ignacio Martínez de Azcoitia (antes San Francisco)

Zacarias Cámara

Almacen de maderas

LA BARCELONESA
Gran Zapatería

— DE —

Enrique Bravo Quirós
MAYOR PRINCIPAL, 43.—PALENCIA

La zapatería más antigua y acreditada de Palencia, la que más barata vende, la que presenta más surtido y la que mejores y más elegantes calzados expende.

No comprar calzado sin antes visitar esta casa. Especialidad en calzado a medida. Se reforma toda clase de calzado por deteriorado que esté.

Gran surtido en calzado para la próxima temporada

NOTA.—Esta casa no tiene SUCURSAL alguna en Palencia, lo que participa al público para que no sea sorprendido por quien toma el nombre a zapatería LA BARCELONESA.

Véanse los escaparates de esta Zapatería

— PRECIO FIJO —
LA BARCELONESA

TALLERES TIPOGRÁFICOS
DE

J. Alonso Alonso
Burgos, 5 y Berruguete, 1 y 3—PALENCIA

Con ocasión de la venida a esta ciudad de gran número de personas de la provincia, que se asociarán al homenaje organizado en honor del Excmo. señor don Abilio Calderón, por haber sido elevado a los Consejos de la Corona, y coincidiendo estas fiestas con las del Patrono de la Diócesis San Antonio, creemos oportuno recordar a nuestros suscriptores y amigos, que la

Imprenta, Redacción y Administración de

EL DIARIO PALENTINO

se hallan instaladas en las calles de Burgos y Berruguete (junto a la Diputación) en donde se hacen toda clase de trabajos de

IMPRESIÓN Y LITOGRAFÍA

No confundir esta casa con la disuelta de Alouso Hijos, en la que estuvo antes EL DIARIO PALENTINO y deben fijarse bien los que deseen honrarlos con sus encargos y suscripciones, que lo hagan dirigiéndose a las calles de

Burgos y Berruguete (junto a la Diputación Provincial)

para evitar confusiones, así como poner claramente las señas de EL DIARIO en toda la correspondencia que se nos dirija.

Esta casa se ha montado con maquinaria y tipos de lo más nuevo, para toda clase de trabajos comerciales, particulares y de oficinas, para lo que cuenta con personal apto y competente.

“EL VAPOR“

SASTRERÍA Y CONFECCIONES.—TRAJES PARA NIÑOS
Maestro Cortador.—MAYOR PRAL, 51, (frente al Corral de Castaño).

El dueño del Comercio “EL VAPOR“ recomienda al público visite su establecimiento estos días de Feria donde podrán vestirse con elegancia y economía, como también un inmenso surtido en Pañería para Trajes y Gabanes. Confecciones de trajes hechos de paño pana, Pellizas, Gabanes, Capas, Guardapolvos, Pantalones, Americanas, Chalecos y Trajes de punto.

CANUTO CASTRILLO.—MAYOR PRINCIPAL, 51.—PRECIO FIJO RIGUROSO.

Véanse escaparates con sus precios marcados